



SECRETARIO

(B-090) Juega ganadería rol central al contribuir a la seguridad alimentaria, generación de empleos y divisas: Agricultura.- En el marco de la celebración del Día Nacional de la Ganadería, el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**, felicitó a las mujeres y hombres que se dedican a las actividades relacionadas con el sector, ya que con su trabajo y esfuerzo permiten a las familias acceso a proteína animal, principalmente la derivada de los productos incluidos en la canasta básica, como la leche.

<https://www.vozdelsociedad.com/single-post/juega-ganader%C3%ADa-rol-central-al-contribuir-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura>

<https://elecodelmante.com/juega-ganaderia-rol-central-al-contribuir-a-la-seguridad-alimentaria-generacion-de-empleos-y-divisas-agricultura/>

<https://elecodelmante.com/el-sector-carnico-nacional-ejemplo-de-productividad-integracion-e-innovacion-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2022/03/juega-ganaderia-rol-central-al-contribuir-a-la-seguridad-alimentaria-generacion-de-empleos-y-divisas-agricultura/>

<https://www.eldiariodetlaxcala.com/juega-ganaderia-rol-central-al-contribuir-a-la-seguridad-alimentaria-generacion-de-empleos-y-divisas-agricultura/>

<https://ntcd.mx/noticias-juega-ganaderia-rol-central-contribuir-seguridad-alimentaria--generacion-empleos-divisas--agricultura>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/03/04/juega-ganaderia-rol-central-en-seguridad-alimentaria/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sader-reconoce-el-rol-de-la-ganaderia-en-mexico.html>

(B-087) El sector cárnico nacional, ejemplo de productividad, integración e innovación: Agricultura.- En su mensaje, **Víctor Villalobos Arámbula**, titular de **Agricultura**, calificó al segmento cárnico como un ejemplo de integración e innovación, lo que ha permitido incrementar la productividad en todos sus segmentos especializados, y asegurar el abasto alimentario en el país.

<https://www.ciudadania-express.com/2022/noticias/crece-en-mexico-sector-alimenticio-seder>

<https://www.masnoticias.mx/sector-carnico-nacional-ejemplo-de-productividad-integracion-e-innovacion-agricultura/>

<https://www.inforural.com.mx/el-sector-carnico-nacional-ejemplo-de-productividad-integracion-e-innovacion-agricultura/>

<https://www.ganaderia.com/destacado/incrementar-la-productividad-y-la-eficiencia-los-objetivos-del-consejo-mexicano-de-la-carne-para-2022>

<https://www.avicultura.mx/destacado/incrementar-la-productividad-y-la-eficiencia-los-objetivos-del-consejo-mexicano-de-la-carne-para-2022>

<https://www.porcicultura.com/destacado/incrementar-la-productividad-y-la-eficiencia-los-objetivos-del-consejo-mexicano-de-la-carne-para-2022>

<https://imagenagropecuaria.com/2022/crece-produccion-y-consumo-de-carnicos-en-mexico/>

Ganadería contribuye a la seguridad alimentaria: Agricultura.- La ganadería es esencial para la seguridad alimentaria, pues contribuye a una dieta equilibrada y es una fuente constante de divisas y de generación de empleos, señaló el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.angulo7.com.mx/2022/03/04/ganaderia-contribuye-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>



Se espera una afluencia de 37 mil visitantes en la ExpoAgro 2022.- Culiacán, Sin.- Del 16 al 18 de marzo se estará llevando a cabo en el Centro de Innovación y Transferencia de Tecnología de Fundación Produce en la sindicatura de Aguaruto, en Culiacán, la edición 30 de la ExpoAgro Sinaloa, en la que se espera una afluencia de al menos 37 mil visitantes y la participación de seis distintas naciones, luego de que en el 2021 se suspendiera el evento por la pandemia del COVID-19 y se tuviera que recorrer un mes por la misma circunstancia la fecha inicial en este año. Se espera la visita del **titular de la SADER, Víctor Villalobos** y el gobernador Rubén Rocha Moya, además de que diversos organismos llevarán a cabo sus asambleas plenarias en el marco de la Expo.

<https://losnoticieristas.com/post/177997/se-espera-una-afluencia-de-37-mil-visitantes-en-la-expoagro-2022/>

Todo listo para la Expo Agro Sinaloa 2022, del 16 a 18 de marzo en Culiacán.- Después de un año de no haberse realizado, el campo sinaloense volverá a resaltar durante la nueva edición de la Expo Agro Sinaloa 2022, la cual se desarrollará en las instalaciones de la Fundación Produce en el Centro de Innovación y Transferencia de Tecnología, ubicada en Aguaruto, Sinaloa, los días 16, 17, y 18 de marzo, así lo dio a conocer Gustavo Rojo Plascencia, presidente de CAADES Culiacán. Destacó que estamos muy contentos, después de la suspensión que tuvimos por la pandemia, ya retomar los trabajos de esta gran evento, en su edición número 30, donde estamos muy contentos con la participación de muchas personalidades, como hace mucho tiempo no la teníamos, donde se contará con la presencia del **Secretario de Agricultura Víctor Villalobos**, y personalidades que compartirán conferencias magistrales.

<https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/todo-listo-para-la-expo-agro-sinaloa-2022-del-16-a-18-de-marzo-en-culiacan-MK1936718>

Lista Expo Agro Sinaloa para celebrar su 30 edición

<https://revistaespejo.com/2022/03/04/lista-expo-agro-sinaloa-para-celebrar-su-30-edicion/>

¡Grandes expectativas para el campo! Expo Agro Sinaloa, edición 30, será del 16 al 18 de marzo.- Culiacán, Sinaloa.- La reactivación de la Expo Agro Sinaloa, edición 30, es la ventana de los productores de Sinaloa hacia el mundo, luego de que el año pasado se suspendió por la pandemia de COVID-19, expresó el dirigente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa (Caades). El líder agrícola, mencionó que participarán 250 expositores y, además, se tendrá la visita del secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) Víctor Villalobos**, y sesionará el Consejo Nacional Agropecuario y la Asociación Nacional de Usuarios de Riego.

<https://lineadirectaportal.com/agropecuaria/2022/3/4/grandes-expectativas-para-el-campo-expo-agro-sinaloa-edicion-30-sera-del-16-al-18-de-marzo-455556.html>

¡No te lo pierdas! Todo listo para la expoagro Sinaloa edición 2022.- Culiacán, Sinaloa.- Después de reprogramar la realización de la expoagro Sinaloa 2022 en consecuencia de la cuarta ola de covid-19, el comité organizador del evento se declara listo para recibir a compradores y productores tanto nacionales como internacionales el próximo 16, 17 y 18 marzo. En el acto inaugural a realizarse el 16 de marzo, se contará con la presencia del **secretario de agricultura del gobierno federal, Víctor Villalobos**, además del gobernador del estado Rubén Rocha Moya.



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.debate.com.mx/agro/No-te-lo-pierdas-Todo-listo-para-la-expoagro-Sinaloa-edicion-2022-20220304-0283.html>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El acceso a la información pública es un derecho fundamental por medio del cual toda persona puede conocer la información por posesión, uso o administración de recursos públicos.

Conoce más en <https://bit.ly/33dFczH>

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1499957876412006410

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

En el marco del #DíaNacionalDeLaGanadería, reconocemos el rol central que juega esta actividad en favor de la seguridad alimentaria y para proveer una dieta equilibrada a la población, además de ser fuente de divisas y empleos para el país.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1499851148005679104>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Debemos trabajar por un sector más incluyente y en la armonización de la producción con salud ambiental y ecosistemas, no creciendo, a expensas de bosques y selvas e incorporando buenas prácticas, como una mejor gestión de pastizales.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1499851162497036291>

SECRETARÍA

(B-089) Aseguran Marina y CONAPESCA una embarcación con producto en veda en la costa de Yucatán.- Argonmexico / Yucalpetén, Yuc. La SEMAR en el ejercicio de la Autoridad Marítima Nacional, a través de la Armada de México en funciones de Guardia Costera, informa que, a través de la Quinta Región Naval, en coordinación con la **CONAPESCA**, aseguraron el día de ayer, 60 (sesenta) kilogramos de pez mero, en la costa de Yucatán.

<https://noticaribe.com.mx/2022/03/04/marina-y-conapesca-aseguran-embarcacion-con-producto-en-veda-en-costas-de-yucatan/>

<https://yucataninforma.org/semar-aseguran-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan>

<https://elecodelmante.com/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>

<https://ochocolumnas.mx/aseguran-semar-y-conapesca-embarcacion-con-producto-en-veda/>





<https://reflexion24informativo.com.mx/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>
<https://hojaderutadigital.mx/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>
<https://www.caudalinformativo.com/2022/03/04/marina-y-conapesca-aseguran-en-yucatan-embarcacion-con-producto-en-veda/>
<https://www.xeu.mx/nota.cfm?id=1203978&t=cuidado-semar-y-conapesca-aseguran-embarcacion-con-producto-en-veda>
<https://vivalanoticia.mx/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>
<http://www.journalmex.com.mx/aseguran-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan/>
<https://enfoqueagropecuario.com/2022/03/04/aseguran-embarcacion-con-producto-en-veda/>
<https://canal12quintanaroo.mx/destacadas/aseguran-marina-y-conapesca-embarcacion-con-producto-en-veda-en-yucatan/?fbclid=IwAR0FynB-Hpt2xQK4S1umtpLC0GjlfWEwt1ZDkhIm2WzaxmztESv1AZhIOs>
<https://licantropodigital.com/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan>
http://resultadosveracruz.mx/aseguran-marina-y-conapesca-una-embarcacion-con-producto-en-veda-en-la-costa-de-yucatan?utm_source=ReviveOldPost&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost

(B-085) Invita CONAPESCA a consumir pescados y mariscos durante cuaresma.- Ciudad de México, 4 de marzo de 2022.- En la presente temporada de Cuaresma no pueden faltar en las mesas de las familias mexicanas los platillos elaborados con productos del mar, como son pescados y mariscos, los cuales son de un gran valor nutritivo, además de económicos.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyquesero/conapesca-invita-al-consumo-de-pescados-y-mariscos-en-cuaresma/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/488657/Garantizado-el-abasto-de-pescados-y-mariscos-en&nbpsla-Cuaresma.html>

Reciben camareros de Oaxaca capacitación sobre Dispositivos Excluidores de Tortugas marinas
Marzo 04, 2022.- El Gobierno de México brindó capacitación al sector pesquero de Salina Cruz, Oaxaca, sobre diseño, construcción, instalación y uso adecuado de Dispositivos Excluidores de Tortugas marinas (DET), en el marco de la implementación de cursos programados en las principales entidades pesqueras de los litorales mexicanos. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA)**, en coordinación con la Secretaría de Marina y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), realiza este año el Plan de Acciones Emergentes del Gobierno de México para la Conservación y Protección de la Tortuga Marina.
<https://www.nadietepregunto.com.mx/reciben-camareros-de-oaxaca-capacitacion-sobre-dispositivos-excluidores-de-tortugas-marinas/>

Apatzingán | SADER y limoneros suman esfuerzos para atender problemas del fruto.- Apatzingán, Michoacán, a 03 de marzo del 2022.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de Michoacán (**SADER**), realizó una gira de trabajo con la Asociación de Citricultores del Valle del municipio de Apatzingán para sumar esfuerzos entorno a la producción de limón. Los representantes de esta



asociación, comentaron que es de suma importancia atenderla problemática entorno al precio de la fruta, la plaga y los altos costos de los insumos.

<https://laregionenlinea.com.mx/apatzingan-sader-y-limoneros-suman-esfuerzos-para-atender-problemas-del-fruto/>

Garantiza el abasto de pescados y marisco en la Cuaresma.- El abasto de pescados y mariscos procedentes del mar y la acuicultura nacional están plenamente garantizados durante el periodo de la Cuaresma en todo el país, aseguro el gobierno federal. La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** informo que estos productos contienen alto valor nutritivo y se encuentran a precios accesibles en la republica mexicana.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/488657/Garantizado-el-abasto-de-pescados-y-mariscos-en la-Cuaresma.html>

Aseguran predio en Madero por presunta siembra de aguacate ilegal.- Morelia.- La FGE de Michoacán aseguró un predio en la localidad de El Charco, que pertenece al municipio Madero, por su posible relación en delitos contra el ambiente. Entre las dependencias involucradas se encuentra la CFE quien no otorgará nuevos contratos de electricidad, la Conagua negará permisos para explotación de agua y la **Secretaría de Agricultura** no dará certificaciones de sanidad vegetal, entre otras medidas que se implementarán en el corto plazo, según adelantó en entrevista el **titular de la SADER**, Cuauhtémoc Ramírez Romero.

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/municipios/aseguran-predio-en-madero-por-presunta-siembra-de-aguacate-ilegal-7948245.html>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/aseguran-predio-en-madero-por-presunta-siembra-de-aguacate-ilegal-7948245.html>

Avanza proyecto de irrigación para región Fuerte-Mayo.- Huatabampo.- Este año iniciará el proyecto de irrigación que permitirá abrir a la agricultura cerca de 35 mil hectáreas en el sur de Sonora y norte de Sinaloa, expresó Fátima Rodríguez Mendoza. La secretaria de Agricultura asistió a la reunión de seguimiento con autoridades federales de la **SADER** federal y la Conagua, con alcaldes y productores del sur de la entidad.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/488657/Garantizado-el-abasto-de-pescados-y-mariscos-en la-Cuaresma.html>

https://www.termometroenlinea.com.mx/vernoticiasN.php?artid=94515&cat=1#.YiLV7U_MLcs

México fortalece cooperación técnica en materia de sanidad con organismos internacionales.- Comunicado.- La **SADER** de México inició reuniones de trabajo con representantes de organismos internacionales para dar seguimiento y fortalecer, en 2022, estrategias de cooperación, en particular en materia de inocuidad y calidad agroalimentaria. Ambos destacaron la colaboración del gobierno de México, a través del **SENASICA** con el OIRSA, integrado por nueve países de la región, la cual ha contribuido a mantener la fortaleza y prestigio sanitario e impulsar el comercio de mercancías agroalimentarias con 190 países.

<https://enalimentos.lat/noticias/4963-mexico-fortalece-cooperacion-tecnica-en-materia-de-sanidad-con-organismos-internacionales.html>



AGRICULTURA

Facilitan acceso a créditos al agro en Sinaloa.- El gobierno de Sinaloa anunció que quedó resuelto el mecanismo financiero que permitirá a los agricultores acceder al instrumento crediticio para la compra de las coberturas, que significa un seguro de administración de riesgos y garantiza un precio rentable para el productor. Lo anterior, ante el exhorto que hizo la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero para que los productores de maíz de Sinaloa puedan iniciar lo antes posible con la adquisición de las coberturas. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001296nc.pdf

A través de las redes Tabasqueños empujan la 4T.- Felicito a la Diputada @CelesteAscenci8 por invitar a Iván, Heriberto y Ulises, fundadores del proyecto llamado Agrícola, para mejorar la agricultura con tecnología. **Diario Basta, 4**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022000773nc.pdf

¿Diario con La Mont ? / Federico La Mont.- El candidato de Morena es el senador Salomón Jara Cruz quien fue diputado local, federal y secretario de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Acuicultura desde la cual, entabló negociaciones con agrupaciones sociales y campesinas de la región de los Chimalapas y posteriormente sufrió el hostigamiento de la Contraloría del Estado encabezada por Perla Woolrich Fernández cercana a los Murat. **Unomásuno, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022000589nc.pdf

México ocupa 6o lugar a nivel mundial en agricultura protegida.- En la actualidad, México ocupa el sexto lugar a nivel mundial en agricultura protegida, entre los cultivos que más se producen bajo este sistema están el tomate rojo, fresa, pepino, chile, frambuesa, arándano y rosas. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en 2019 se perdió alrededor del 70 por ciento de cultivos en Centroamérica a causa de fenómenos meteorológicos extremos y la sequía afectó el 60 por ciento del territorio mexicano, lo cual, limitó el desarrollo de la agricultura. **El Valle, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022000256nc.pdf

El campo mexicano podría sufrir una crisis de fertilizantes frente a la guerra entre Rusia y Ucrania.- El campo mexicano podría sufrir una crisis de fertilizantes frente a la guerra entre Rusia y Ucrania, un productor de caña de azúcar en el estado de Morelos es de los pocos que utilizan fertilizantes biológicos para sus cultivos de alrededor de 5 mil productores en la zona; sin embargo, hoy el tema cobra mayor relevancia porque Rusia es el principal proveedor de fertilizantes químicos de México y se espera que pueda haber desabasto, por lo que el impacto al campo sería devastador.

Televisión - Hechos de la Noche (C-1 Abierta) 22:36 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=93535505>

Los hallazgos de la ASF.- En segundo lugar, **SEGALMEX** tuvo irregularidades por 5,641 millones de pesos debido a que hubo numerosas inconsistencias en el ejercicio del programa Precios de Garantía.



SEGALMEX realizó la adquisición y pagos de productos sin soporte documental, hizo pagos que excedieron los límites establecidos en las reglas de operación del programa, pagó servicios sin acreditar su realización, transfirió recursos fuera de la vigencia del contrato de servicios de fletes, perdió productos, no acreditó la entrada y salida de ciertos bienes, entre otras inconsistencias.

<https://massinformacion.com.mx/2022/03/04/los-hallazgos-de-la-asf/>

GANADERÍA

Disminuye venta de carnes rojas con la llegada de cuaresma.- Tablajeros e introductores de ganado reportan un decremento de un 40% en la demanda de productos cárnicos, tras el inicio de la cuaresma con el Miércoles de Ceniza y el primer viernes de vigilia, aunado a ello señalaron mermas económicas aquejadas a la cuesta de enero.

<https://www.elsoldesalamanca.com.mx/local/disminuye-venta-de-carnes-rojas-con-la-llegada-de-cuaresma-7946503.html>

El reto para productores pecuarios, mientras dura el conflicto en Ucrania, está en los precios, no en el abasto.- Juan Carlos Anaya Castellanos, director general del GCMA, explicó que la capacidad productiva de Rusia y Ucrania en cuanto a granos se refiere, ha provocado que los precios internacionales y los futuros financieros de dichos insumos se muestren volátiles. Luego de participar en la edición más reciente de "La entrevista con..." de PECUARIOS TV, el analista puso en contexto el conflicto bélico entre ambas naciones, la invasión de Rusia, la adición del territorio ucraniano de Crimea hace 8 años y los hechos históricos de la Unión Soviética en 1991.

<https://www.ganaderia.com/destacado/el-reto-para-productores-pecuarios-mientras-dura-el-conflicto-en-ucrania-esta-en-los-precios-no-en-el-abasto>

<https://www.porcicultura.com/destacados/noticias>

<https://www.avicultura.mx/destacado/el-reto-para-productores-pecuarios-mientras-dura-el-conflicto-en-ucrania-esta-en-los-precios-no-en-el-abasto>

PESCA | ACUACULTURA

México Y EU dialogan sobre vaquita marina y totoaba.- A casi tres semanas de que EU solicitó formalmente al Gobierno de México abrir consultas en el marco del T-MEC, sobre la protección de la vaquita marina y el tráfico ilegal de pez Totoaba, la titular de la Semarnat, María Luisa Albores, se reunió con el subsecretario de Desarrollo Económico, Energía y Medio Ambiente de EU, José Fernández. En un comunicado de prensa, la Semarnat, confirmó que en el encuentro privado se dialogó sobre pesca sustentable, conservación de la vaquita marina y la Totoaba, Corredor Marino del Pacífico Este Tropical (CMAR) y estrategias para combatir la deforestación y la tala ilegal, sin dar mayores detalles.

<https://agronoticias.com.mx/2022/03/04/mexico-y-estados-unidos-dialogan-sobre-vaquita-marina-y-totoaba/>



COMERCIO EXTERIOR

El mayor puerto de Europa podría perder 33mil millones de dólares por las sanciones impuestas contra Rusia.- La ciudad neerlandesa de Rotterdam, que alberga el mayor puerto de Europa, podría tener enormes pérdidas económicas por las consecuencias de la operación especial militar rusa en Ucrania y de las sanciones impuestas contra Moscú, reporta Bloomberg. Según los analistas, la actividad portuaria y la agricultura son los sectores de Países Bajos más vulnerables a la crisis actual. **La Tribuna, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022000546nc.pdf

En una sola semana, creció 119.5 dólares el precio del trigo; aumentó su valor un 38 por ciento.- Culiacán, Sin.- La posibilidad de escasez de granos básicos, como el maíz y el trigo, ante una demanda creciente y la guerra entre Rusia y Ucrania, dos de los principales productores a nivel mundial, ha provocado un fuerte impacto en la Bolsa de Chicago. Tanto así que a lo largo de la semana las cotizaciones de maíz a julio 2022 subieron 30.4 dólares, es decir, 12 por ciento de su valor, mientras que en caso del trigo han sido 119.5 dólares, el 38.3 por ciento de su valor.

<https://losnoticieristas.com/post/178243/en-una-sola-semana-crecio-119-5-dolares-el-precio-del-trigo-aumento-su-valor-un-38-por-ciento/>

ABASTO | PRECIOS

México enfrenta escasez de alimentos.- La guerra que tiene en vilo al mundo tendrá consecuencias económicas para México, ya que se ciernen serias amenazas sobre la producción nacional de alimentos, debido a que nuestro país importa 30% de los fertilizantes de Rusia y 2.49% de Ucrania. Luis Eduardo González Cepeda, presidente de la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (Umffaac), resaltó que las sanciones comerciales impuestas por EU y Europa provocarán dificultades para que Rusia pueda vender sus fertilizantes. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001271nc.pdf

Metales y trigo se encarecen.- Afectado por la guerra, el trigo cerró con un incremento de 6.6 por ciento en la Bolsa de Chicago, un nuevo máximo de 12.09 dólares el hushel en 14 años. Impacto en bolsas Las bolsas internacionales cayeron con fuerza luego del bombardeo de Rusia a la central nuclear de Zaporiyia, la más grande de Europa. La bolsa de París cerró con una caída de 4.97 por ciento, Fráncfort perdió 4.41 y Milán retrocedió 6.24. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001511nc.pdf

Los precios de las tortillas han aumentado.- Los precios de las tortillas han aumentado; Josué consumidor de la alcaldía Benito Juárez, dijo que las tortillas subieron cinco pesos en un mes y afecta su presupuesto. Actualmente el precio oficial del kilo de tortilla es de 18 pesos; en octubre se ajustó el costo de 16 a 18 pesos pero varía hasta en 22 pesos.



Televisión - República H (C-10.1 Paga) 19:55 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=93535204>

Precios de limón y aguacate mantienen carrera sin freno: GMCA.- Contrario a las afirmaciones de la Profeco, los precios de limón y aguacate en México, dos de los productos más populares entre la población y que forman parte de la canasta básica, siguen sin freno, pues en el último mes volvieron a incrementarse de manera significativa, revela el más reciente monitoreo del GCMA.

<https://briogropecuario.com/2022/03/04/precios-de-limon-y-aguacate-mantienen-carrera-sin-freno-gmca/>

CONTINGENCIA

Trasvase de agua a la presa Falcón en Tamaulipas.- La sequía que afecta a todo el noreste del país ha provocado que disminuyan a niveles críticos en los embalses de Coahuila, sin embargo la presa La Amistad inició un importante trasvase de agua a la presa Falcón en Tamaulipas. Desde diciembre del 2021 esta operación fue determinada para beneficiar ciudades de Tamaulipas. Lamentablemente otras presas en el norte de México corren el riesgo de secarse.

Televisión - Hora 21 (C-4 Abierta) 21:51 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=93535446>

COVID-19

GDMX regresa a color verde, sin restricciones.- Con la baja en los indicadores de la pandemia por Covid-19, la Ciudad de México pasará a partir del lunes 7 hasta el 20 de marzo al verde en el semáforo epidemiológico, lo que implica la apertura de todas las actividades sin restricciones, dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. En tanto, el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, informó que la entidad también regresa a color verde, aunque algunos establecimientos-tendrán límites de aforos. Ambas entidades se mantenían en semáforo amarillo desde el pasado 24 de enero debido al aumento de contagios, principalmente derivado de la variante ómicron. **El Universal, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001170nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Espían al Fiscal.- Al menos un par de conversaciones telefónicas interceptadas en las que el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Mañero, planea una estrategia contra un proyecto de sentencia de la Suprema Corte, fueron difundidas ayer. En las llamadas, Gertz habla con el Fiscal de Control, Juan Ramos López, sobre cómo enfrentar un proyecto de sentencia del Ministro de la Corte, Alberto Pérez Dayán, que supuestamente otorgaría libertad a Alejandra Cuevas Moran, de 68 años, encarcelada bajo la acusación de haber participado en el homicidio de Federico Gertz, hermano del Fiscal General. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001215nc.pdf



Alerta de género no disminuyó delitos contra las mujeres.- El próximo martes miles de mujeres en México conmemorarán el Día Internacional de la Mujer; sin embargo, el panorama sigue siendo desalentador, pues 1K delitos de alto impacto contra ellas, como feminicidio, homicidio, trata de personas, violación, extorsión y violencia familiar mantienen una tendencia a la alza y, en muchos casos, registran niveles récord. Aun cuando 22 de 32 entidades en el país tienen alerta de violencia de género contra las mujeres, en 2021 el feminicidio creció 33%, la trata de personas, 11%, y la extorsión, 17%, mientras que se mantienen focos rojos en 19 entidades por el número de feminicidios registrados durante el año pasado. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001112nc.pdf

Rusia impone su ley mordaza ante guerra.- El gobierno de Vladimir Putin ordenó el bloqueo de Facebook, restringió el acceso a Twitter y aprobó penas de prisión para quienes publiquen "información falsa" sobre el ejército ruso. Estas medidas son interpretadas como un intento por controlar la narrativa ante la población rusa sobre la invasión a Ucrania, presentada como una operación militar especial para evitar un "genocidio" contra los ucranianos rusófonos. Mientras una enmienda prevé hasta 15 años de cárcel para quien propague información que trate de "desacreditar" a las fuerzas armadas rusas, otra castiga los "llamados a imponer sanciones a Rusia". **Excélsior, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001189nc.pdf

"Escalada dramática" si interviene la OTAN, advierte Alemania.- El canciller alemán, Olaf Scholz, aseguró ayer que su gobierno y la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) no desempeñarán un papel activo en el conflicto de Ucrania. "Está absolutamente claro para nosotros que no habrá participación militar de la OTAN en este conflicto", aseguró Scholz en conferencia de prensa después de visitar el comando de operaciones de la Bundeswehr. "Lo descartaremos con todo lo que hagamos". Comentó que el gobierno alemán utilizará todos los medios diplomáticos "para asegurar que se intente la posibilidad de una salida conjunta de esta crisis, aunque ya haya llegado a este punto". **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001401nc.pdf

PRESIDENCIA

Profesores cesados por reforma del sexenio pasado ya fueron reinstalados: AMLO.- El gobierno federal cumplió su promesa de reinstalar a los maestros cesados por la reforma educativa que se aprobó en el sexenio pasado, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador, al reconocer que aún puede haber casos pendientes, "pero la mayoría de los profesores ya están en sus plazas, porque si no, ya me hubieran reclamado en mis giras, no he dejado de ir a los estados". En conferencia matutina en Palacio Nacional, exhortó nuevamente a actuar con prudencia y a atender las recomendaciones de los expertos y de organismos internacionales, como la Organización Mundial de la Salud (OMS), en la aplicación de vacunas a niños y adolescentes. **La Jornada, 10**



https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022001533nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

IEEM ajusta a la baja su Presupuesto de Egresos 2022.- El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEM) aprobó el ajuste a su Presupuesto de Egresos, par-a el ejercicio fiscal del año 2022; así como las adecuaciones al Programa Anual de Actividades par-a el presente año. Respecto al ajuste al Presupuesto de Egresos del órgano electoral local para el ejercicio fiscal del año 2022 es de mil 380 millones 443 mil 753 pesos, cantidad que incluye las prerrogativas de financiamiento público 2022, el cual deberá ser entregado a los partidos políticos con registro o acreditación ante el IEEM, ya que aunque se habían so licitadoa los diputados mil 455millones, se registró una reducción de aproximadamente 75 millones de pesos. **El Heraldo de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/03Marzo22/Imagenes_05032022/05032022000545nc.pdf